
ПРАВИЛА ЧТЕНИЯ В 
АНГЛИЙСКОМ ЯЗЫКЕ



ТРАНСКРИПЦИЯ —
 это письменное выражение звуков речи, то есть, 
то, каким мы слово слышим. 
 Транскрибированные слова помещаются в 
квадратные скобки:

❖Cold — [kold] 

❖Knight — [naɪt]



СОГЛАСНЫЕ ЗВУКИ



ОСОБЫЕ ЗВУКИ: межзубные 
«Θ» и «ð»

 Пишутся оба эти звука одинаково — th.

 Твердое [ð] обычно стоит в артиклях, местоимениях и подобных 
словах, а также перед гласной e:
▪the [ðə]
▪those [ðəʊz]
▪neither [ˈnaɪðə(r)]
▪other [ˈʌðə(r)]

 [θ] произносится во всех остальных случаях:
▪thanks [θæŋks]

▪bath [bɑːθ]



ОСОБЫЕ ЗВУКИ: носовой 
«ŋ»

 Чтобы произнести его, необходимо чуть-чуть удлинить 
согласную n и направить струю воздуха в нос.
 [Ŋ] встречается, когда после n стоит другой согласный 
звук:

▪thank [θæŋk]
▪cling [klɪŋ]
▪bingo [ˈbɪŋɡəʊ]



ОСОБЫЕ ЗВУКИ: «ph», «wr», 
«wh», «ture»

▪Сочетание ph следует читать [f]:  phone, phantom, phrase.

▪В буквосочетании wr первую букву читать не нужно:  write, wring, wrong.

▪А в сочетании wh читайте только первую букву:  why, what, whisper. 

▪! Но если это сочетание стоит перед буквой о, читается вторая буква:  

who, whole, whose.

▪Сочетание ture произносим [tʃƏ]:  gesture, creature, mixture.



ПРАВИЛО 11 ЖЕЛТЫХ 
АЙФОНОВ

 Представьте себе 11 ( E-leven)  желтых ( Y-ellow) айфонов ( I-phones).

 Перед e, y, i:

▪ g читается, как [dʒ]  
giant [dʒaɪənt]
gym [dʒɪm]
gel [dʒel]
Во всех остальных случаях, эта буква читается как «г».

▪ c читается, как [s]
  cinema [sinema]

cyber [saɪbə(r)]
cease [siːs]

Во всех остальных случаях, эта буква читается как «к».



«S» МЕЖДУ ГЛАСНЫМИ

 S читается, как [z], если она стоит между гласными:

▪season [ˈsiːz(ə)n]

▪muse [mjuːz]

▪cousin [ˈkʌz(ə)n]



«X» — ЗНАЧИТ «КСЕРОКС»?
X перед согласными и в конце слов 
читается, как [ks], а перед ударной гласной 
— [z] или [gz]:

▪box [bɒks]

▪mixture [ˈmɪkstʃə(r)]

▪xerox [ˈzɪərɒks]

▪exotic [ɪɡˈzɒtɪk]



Звук «w»

 Проговорите, делая акцент на различие [w] и [v] :
▪west — vest
▪wail — vail
▪wiper — viper
▪worse — verse
▪wiser — visor



ЭТО «R» НЕ СПРОСТА!
 Буква R читается только перед гласными и обозначает звук 
[r], отличающийся от русского звука [р].

 Произнесите несколько раз русский звук [ж], затем загните 
кончик языка и произнесите звук [r]: [ж... ж... ж... r ... r ... r...].

 Прочитайте русские слова так, чтобы русский звук [р] звучал как 
английский [r]: рама, роза, мороз, рис, Рим, река, речь, драма



«НЕМЫЕ» 
СОГЛАСНЫЕ

▪b в bt, mb: doubt, climb.
▪g в gn, gm: sign, paradigm.
▪gh в gh, igh: sigh, high, fight, bright.
▪ Но: laugh, cough.
▪l в lf, alk, lm, в глаголах: should, half, talk, palm.

▪n в mn: autumn, column, damn.
▪p в pn, pt: pneumatic, receipt.

▪s в isl: island, isle, aisle.
▪t в ft, st: often, christen, listen.


